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获奖好莱坞导演 ：
神韵带给人爱和希望

神韵 2023 年的演出再次轰动了美国
好莱坞。 3 月 22 日，神韵新纪元艺术团
在北岭美国加州州立大学北岭分校的表
演艺术中心的一日两场演出售罄，一票 
难求。

神韵吸引了众多好莱坞和影视艺术界
人士慕名前来，其中不乏获奖好莱坞导
演、制片人、剧作家、演员、著名歌唱
家、影视特效师等行内翘楚。他们纷纷表
达对神韵的喜爱和赞誉，及对神韵总监和
艺术家的敬意，并分享观看神韵后获得的
心灵启迪。

好莱坞导演、演员、作家 John Lacy
先生和身为演员的女友 Rachel Bailit 女士
就是他们中的一员。

他被神韵演出深深打动，“大幕一拉
开，看到云雾缭绕中的云中仙子时，我的
眼泪就下来了，真的是太壮观了，没料到
是这样精彩的演出，大幕一拉开，就看到
这样的场景，离这么近看到，真是令人叹
为观止，屏息凝神。”

“我喜欢看那些所有的舞蹈动作和编
舞，演员脸上带的喜悦，真的是很特别的
演出，非常有教育意义。”“他们是天才，
身手非常矫健！”

神韵的动态天幕令他称奇 ：“我们刚
才还在谈论舞台与背景天幕的融合，非常
富有创意，这种背景天幕与舞台上演员之
间的互动非常棒，令人赞叹。”

Bailit 也深感奇妙，“在观赏演出的过
程中，你就好似置身于影院观赏电影，同
时又在观赏现场的舞蹈表演，演出同时
展示了如此之多的人和事物，真是了不起
⋯⋯这种将所有元素融汇为一体的制作方
法，真是独具匠心。”

他还表示，非常仰慕神韵的艺术总
监，因此在观赏演出之前，他专门去节目
单上了解了神韵的艺术总监。

他说 ：“我知道他从 2006 年就开始领
导这个艺术团，我非常想问他，这场演
出的结构为何是这样的？节目中的每一个
故事的情节之所以那样发展，都有其理由
吗？演出是在总结一些重要的教训呢？还
是从头到尾是一个完整的故事呢？”

“我相信艺术总监对于这场演出一定
有一个完整的理念，而这场演出的结构一
定有其特殊原因。我相信艺术总监对于这
个艺术团也一定有其愿景，因此这场演出
才如此特殊。”他说。

最后他表示 ：“我高度推荐，所有从
事艺术工作的人都应该来观赏这场演出，
所有关心这个世界命运的人也应该来观赏
这场演出，因为演出带给人爱和希望。”

他还在剧院大厅购买了法轮大法书籍
英文版的《转法轮》。

著名律师 ：神韵的创造力和
艺术性之高难以用言语表达

美国加州洛杉矶地区著名的知识产权
律师 Ron Sobel 先生和太太于 3 月 23 日
在洛杉矶北岭看过神韵后表示，“神韵演
出非常与众不同！”“我从来没有见过这
样的演出。我代表过很多的白金唱片艺
术家，我代表过非常、非常著名的电视
名人，可我以前却从来没有见过这样的 
演出。”

他激动地说 ：“我当了 47 年的律师，
代表众多艺术家、音乐家、歌手、电视演
员，我经历了 47 年才看到神韵！哇！这
个演出真是太伟大了！”

“精美绝伦，简直不可思议！六年来
我一直想带我的太太来看神韵，我早就知

道这场演出会是非常特别、非常与众不同
的，还涉及到当今的现实。”

“我没想到演出还解释了人类的曲线
（人类的文明历史），我认为这是不可思议
之美。我来这里就是想看到艺术，还有舞
蹈、运动、艺术、音乐和创造力的融合”。

“神韵比我原来想象的更加令人钦
佩。这场演出非常特别。”他说。

他说，之前每次神韵巡回到当地，总
是错过机缘。“她（太太）不明白我为
什么对神韵这么认真。我知道这场演出将
融合艺术、热情和创造力还有知识产权。
我没有想到神韵的创造力和艺术性如此之
高，我无法用语言表达。”

“我被感动得只会微笑，全场演出我
一直都在被震撼中。”

另一个让他感动的情景是，他旁边座
位上一个六岁的小女孩，在看演出过程
中一直都在跟着神韵演员兴奋地手舞足
蹈。这也让他感受到神韵强烈的艺术感 
染力。

他说他自己是一个“害羞的人”，不
会说言过其实的话，他推荐人们都来看
神韵，“这是非常特别的演出，人们除非
亲自来看神韵演出，否则不会真正理解 
神韵。”

他的太太 Jill Sattinger 女士退休前是
一位在音乐和影视界的律师，她说 ：“神
韵真美，简直美极了，非常与众不同。多
年来他一直想来看，现在我们终于来了。”

她表示，“他们演得超级精彩，我知
道他们需要从他们的心灵工厂中经过多
少年的努力付出和精神磨炼才能创造出来
的，这是非常艰苦的工作。感谢神韵！”

舞蹈专家 ：
演出展示创世主赋予的能力

“我来之前就知道这将是一场非凡的
演出，但看完演出，我明白了她远超非
凡。”3 月 1 日，在舞蹈、形象、演讲、制
作和娱乐方面有超过 30 年的经验的舞蹈
专家 Sharon Boies 女士观看了神韵在美国
柯斯塔梅莎橙县表演艺术中心的演出后赞
叹，“我要为亲朋好友买神韵票。”

她惊叹，神韵舞蹈演员“能够达成这
种能力所需的专注力，对于这个年龄段的
人来说是惊人的。”

“我用舞蹈教授身体神学，而这场演
出恰好美妙的展示了创世主如何创造了
我们，赋予了我们能够如此优美伸展的能
力。我看到了男子的阳刚，女性的柔美，
这在当今是如此的重要。在这个舞台上我
看到了创造力，我看到了艺术技巧，十分
令人惊叹，真的美妙至极。”

“我认为我从中受益的是，这个美丽
的演出展现了、也告诉了人们创世主给人
创造的行动之美。”“如此美妙动人，我会
告诉所有我认识的人来领略这一信息。”

她也与神韵展现的传统价值产生共
鸣，“我在舞台上看到的传统价值观包括
真正的男子气概、真正的女性气质，以及
男女之间的协作关系。我看到了，艺术
性、创造力齐聚一台。很美，真的很美
丽。”她说。

她对神韵艺术家致意，“请继续进行
下去，继续将这信息传遍所能到达的每个
地方。这是真正通过感官传递的信息，这
种方式真的很美好。”

捷克知名电影人 ：
神韵精神内涵强大

2023 年 3 月 11 日，神韵环球艺术团
在捷克首都布拉格会议中心连续上演两
场，场场爆满。捷克知名电影制片人、编
剧兼导演 Igor Chaun 先生观赏了演出后非

常感动，“我很激动，没料到会有如此强
大的精神层面内涵。在第一个节目中，我
就被神如何来到世上所吸引。我对人类在
世上生存的看法真的与此相吻合。”

“我为自己准备了一份礼物，买了第
一排的票，所以我可以看到舞蹈演员的眼
神。我能看到他们完成动作后的愉悦 ；在
介绍领舞演员时，我能看到他们受到整个
艺术团成员的喜爱，大家带着喜悦和友爱
注视着他们（领舞演员）。所以我相信世
界正在向更好的方向发展，这是我们所有
人的事业。”

神韵给他留下了深刻印象，“另一个
感人的节目是讲一家人在公园里被逮捕，
这涉及器官捐赠强行摘取的问题，用象
征性的方式细致刻画出来。（看这个节目
时）我眼里两次饱含泪水。我只想说谢
谢并向观众推荐，有机会就要来看（神
韵）。”“这就是我认为（神韵）演出在国
际上会获得如此巨大成功的原因，因为一
方面她汲取了五千年的传统，另一方面又
极其用心关注当下（社会现状）。”

《狮子王》主题曲歌唱家 ：
神韵让我心灵提升

3 月 22 日晚，美国著名电影、卡通等
影视作品原声带歌唱家 Rick Riso 先生观
看了神韵在美国加州州立大学北岭分校的
表演艺术中心的演出后，赞美道，“神韵
是一场完全让人享受其中的演出，给观众
带来的不是一般的体验，而是完全超越我
以往所见所闻。虽然我算善于沟通，但我
也没有足够的言语能形容这种感觉，真的
是直接与观众的心灵在沟通，激励人心。”

“神韵是超越思想、直达人灵魂与内
心的演出，我感觉就像置身中华文化的怀
抱中，这对我来说是一种激励，让我想成
为一个更好的人。”

神韵的音乐令他惊喜不已。“神韵
真给我带来了超凡的感受，尤其是二胡 
独奏。”

他说，“我和太太当时默默地轻推彼
此，一起惊叹。二胡是我们人生中从未
有过的精彩音乐体验。我们都是专业歌唱
家，但二胡演奏家的高超技艺绝对是毋
庸置疑的，我们就像被乐音带到了另外 
空间。”

他表示，“神韵的舞剧让我学会如何
前行，就像是看到梦起梦落，然后再重获
新生之感。”

“我相信人不是偶然来世，我们是神
创造的，灵魂中带有神性，但让许多凡尘
俗事阻挡了回天之路，神韵提醒了我这件
重要大事，真是太棒了。”

“神韵的信息真是正中目标，不偏不
倚直达观众的心。”

“我看着神韵，却感觉被提升到更高
的空间。”

音乐人 ：
神韵能量强大穿身洗髓 获新生

3 月 19 日，做过专业鼓手和钢琴演奏
家，也曾是芭蕾舞演员的 Joanne Tokessy
女士观赏了神韵在加拿大渥太华国家艺术
中心的演出后喜极而泣，并详细描述了她
在观看神韵过程的神奇经历。

“今天我所经历的一切只能用神奇来
解释。看演出的过程中，我感觉到自己的
灵魂和心灵的每一寸都充满了能量流，全
身从内到外感受到这种能量流的震动，全
身发热，能量流从头顶灌入，全身疼痛瞬
间消失。”

“我感觉被罩在一个很大的透明球状
体内，很难用语言描述那样的体验。我的
身体某个部分被彻底改变了。一阵阵热流

从我的手指流出，很有规律，像海浪一样
反复冲刷着我。我感觉自己和全世界连通
了，我确信自己被治愈了。”

“我看到观众席上方有一道白光从空
中射出，我的头顶也有这种光。我无法看
清楚光的来处。（是）一道纯白色的光。”

“瞬间，我感觉到周边座位的人沉浸
在一种慈爱的能量中，这是真的很不可思
议的神奇体验。这种能量像彩虹般洒向座
位周围的观众。”

“我也看到舞台上有一道道光芒，如
烟花般绽放，像生日派对上放的那种烟
花，剧场里到处都是，彩虹般地洒向剧场
的每个角落。即使在演出结束后，我还不
断地看到烟花般的光芒在整个剧场闪现。”

她说 ：“我一直把其（神韵）放在我
的人生清单中的第一位，可是由于种种原
因，这一等就是六年。”

“我从未看过任何一个舞蹈团体如此
了不起，如此洪大。我欲述词穷，神韵美
得超乎人类任何语言的描述，太壮观了，
只有亲自看过才会知道演出有多美，必须
亲自来看。这是来自神界的演出。这是我
真实的感受。我从头到脚有如电流通过。
我在整场演出中止不住地流泪，我是如此
地感动而又震撼。”

她特别提到神韵音乐。“现场交响乐
团的音乐有一种能量，二胡独奏时也有能
量从乐器中涌出。我感觉到在这样的共振
中，能量流以一种热的方式穿过我（的身
体），甚至现在在说话间，我都能持续地
感受到这种能量流向我涌来。这是改变我
人生的演出，是我人生中看过的最好的演
出。我的生命被彻底改变了。我从里到外
都充满了爱与和平。”

“从今天开始，无论是精神上、心理
上、身体上、情绪上，我已经是全新的一
个人了。我被治愈了，我被永远改变了。”

“我相信任何人今天从这个剧场走出
去，内心都不会有一丝一毫的暴力和恶 
意了。”

知名作家 ：
一个描述中国的多彩美学

“首先，这是一种多彩的美学”，3 月
22 日晚，知名作家 Jose Carlos Sepúlveda
先生观赏了神韵纽约艺术团在巴西圣保罗
布拉德斯科剧院的演出后不吝溢美之词地
言道，“一个描述中国的美学，‘中共国’
与当今世界形成鲜明对比，它（中共）非
常灰色，非常棕色，使用非常非常少的颜
色。”“然后是音乐演奏，中国自己的传统
舞蹈，其深邃感是晶莹剔透的，蕴含着一
种不幸被共产主义压迫的文明。”

“我在这场演出中发现的最强烈的对
比之一，是我们所称之为的另一个（传
统）中国，正在与当前的中国进行比较，
后者是一个技术性的、没有文明的传达，
这在精神层面上与（传统）中国截然 
不同。”

“我认为这是最令人印象深刻的事情
之一，是你不能在中国制作这样的节目，
这意味着中国的独裁不仅是政治专制，
而且是文化专制，因为这个节目没有直
接的时政信息——除了关于反迫害的内
容。”“中共专制，是一种旨在毁灭人类灵
魂的文化专制。”

“我认为这里的许多人可能不太熟悉
中国，不熟悉中国的过去和现在，而在这
里，这个演出能让你眼界大开，她展现了
另一个中国。这场盛宴邀请世人得以目睹
到一个美丽的世界。”

最后他表示 ：“恭喜你们！请继续下
去，上苍保佑，因为这种文化之旅会一
点一滴地传播到世界各地，她将打破铁幕
——中国共产主义铁幕。”Ⓞ
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文學藝術

“百闻不如一见！”艺廊艺术顾问林丁
禾先生观赏了 3 月 26 日神韵在台北的演
出后表示，神韵展示出舞台表演最厉害的
境界 ：“气韵生动，一气呵成”，并且“透
过韵律、韵味展现神性，将人们生命里的
光辉，散发出来。”

气韵生动 一气呵成

“她（神韵）的整个演出气韵生动，一
气呵成！”第一次观赏的林丁禾说，“每一
个段（节目），都是一气呵成，所以会让我
们觉得视觉上还有听觉，整个是联动的。”

林丁禾进一步解释了他的观察，因为
演出结合了舞蹈与新媒体 ：天幕，“这就
是‘虚实整合’，那是一个虚拟的运用，舞
蹈演员跟她（天幕）要是一体的，这样这
个工具（天幕），才不会变成只是一个形
式，而是让这个形式活起来。”

林丁禾说，神韵天幕的运用，让观众
的“想像力更解放”，比如孙悟空在天幕里
飞，“然后变成小蜜蜂，这些都是让我们
转换想像力的一种方式，虚跟实之间的衔
接，要怎么转换，舞蹈演员跟天幕、舞台
的配合，这就是让我感觉很棒的地方。”

林丁禾佩服地说，因为若是虚实整合
间 ：舞蹈与天幕衔接间，存在丝毫缺失，

“有个‘气’断了，整个戏就很难看。因为
观众都会去观察一些细节，如果舞蹈演员
与天幕没有衔接很好，容易被观众察觉。”

“而神韵是非常精准地去掌握这所有
的环节，所以我才说气韵生动，一气呵
成。”林丁禾说，他所从事的视觉艺术，

“创作是在背后、在私底下，展示的只是
作品的呈现，可是表演艺术她是在当下同

时在创作（表演）。”所以，“气韵生动，
一气呵成，这就是表演艺术最厉害的地
方”，而神韵达到了这一境界。

神韵演出展现厚度与高度

“但是我后来又感觉说，艺术表演她
需要有一种宗教性，有一种信仰的精神，
那个（内涵）厚度才会出来，高度会出
来。”林丁禾惊喜地发现，神韵融入了信
仰，而且“艺术的呈现是贴近生活的，让
社会大众去感受那个善的力量。”

“里面很多故事，都是我们中国传统
的经典的故事”，然而林丁禾感叹，台
湾似乎“失去文化的根，但是透过这个演
出，唤起我们对于这种传统文化根的一种
感动，然后去连结”。

“找回传统文化血脉 不再失根”

“我们的骨子里都有这样的（传统文
化）血脉，但是‘失根’了……（哽咽）”，
林丁禾不禁流下泪来，“可能我们长期都
被一些意识所左右，所以我们花太多时间
在做那种无意义的事……（哽咽）”

林丁禾流泪着说 ：“我很感动，因为
我觉得神韵这么努力……透过这样（艺术
形式），让大家能够去重新连结，我们原
本的、那种好的价值，而不是让这些意识
形态一直在左右我们，干扰我们……（哽
咽）”

“因为毕竟每个人的生命都是有意
义、有价值的。真的难怪很多人说，看完
神韵都很感动……”满脸泪水的林丁禾渐
渐恢复情绪，“也很感谢透过（神韵）这

样一个形式，在这种全球化的时代，资讯
非常发达，我相信我们的文化寻根，也是
一个很重要的生命探寻的过程。”

“我们是华人，我们可以去发扬光
大、去分享华人的文化的价值。”林丁禾发
现，现在外国人很愿意接受中华文化，但
身为华人会不会都遗忘了？而神韵一方面

“召唤我们（文化寻根），一方面又能够
宣扬中华文化的一些美好。这个美好是和
平的、是善的，是大家一体的，一起分享
的。让我们会更 peace（和平），内心更
peace（平和）。”

“中华文化未来在保存上也会很有着
力。我觉得社会大众，就是我们会开始憧
憬想，原来我们是有这么美好的传统，这
不分什么台湾人，大陆人都不分了。”林丁
禾开心地说。

展现神性 展现大爱

“既然叫神韵，她（展现的）是神的

世界，她不是我们用人的视角在看（事
物）。”林丁禾说，神韵展现了“神性”，那
是一种“大爱”，“她透过韵律、韵味去展
现神性，是无法用言语去形容，但是会让
我们感动，去把我们生命里那个光辉给散
发出来。因为（生命里那个光辉）她本来
就存在。”

林丁禾以《前所未有的罪恶》为例，当
一家人因为坚持信仰而遭到迫害，女孩虽
然失去生命，“但是她坚信真善忍，然后
就回到佛门（天国）。”

“这些事情可能没有发生在我们身
上，可是却能够藉由这个戏来提醒我们，
要保持人一个根本的、善的一面那个部
分，去在这个人间去运行，这样的话会让
这样的事情（迫害），更不会被发生。”林
丁禾说。

神韵展现艺术的力量

他认为神韵揭露迫害，展现了艺术的
力量。“艺术她透过展示，让我们先得到
这样的观念（保持善良），而不是等到发
生了，再来说这个社会怎么会这样，所以
这就是艺术的力量。”

“当这个社会的光明面越多的时候，
那种事情（迫害）就会相对减少，它的减
少不是被制止的，是因为我们人性的（善
发出来了），因为我们的照亮面越多，阴
暗面就越少，大家都有这个力量跟责任来
做这件事。”

看了神韵，林丁禾打破了原本认知的
框架，“原来艺术结合信仰，演出更有内
涵，把人性光辉的一面散发出来。感谢神
韵融合了艺术与信仰这样的演出方式。”

神韵“气韵生动 一气呵成” 艺廊顾问盛赞
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